

## Un atelier pour apprendre à jardiner

Les jardiniers de France organiseront leur dernier atelier de jardinage de l'année le samedi 17 mai à 9 h 30. Au programme : taille en vert des fruitiers, reconnaissance des maladies et traitements avec les plantes. Renseignements auprès de Marcel Augier au 05 56 40 16 52.

## Découvrir l'architecture contemporaine

La médiathèque organise un atelier de sensibilisation à l'architecture contemporaine le mardi 20 mai à 20 h 30 à l'auditorium. Caroline Mazel, architecte DPLG y abordera le thème « Les Grands Projets présidentiels : du Centre pompidou à l'Institut du monde arabe ». Tél. 05 57 00 02 20.

**QUARTIER DU JARD.** Les riverains pestent contre l'état de la rue Fustel-de-Coulanges et l'insécurité liée à l'indiscipline des automobilistes. Revue de détails

# Il y a danger au Jard

de Dominique Manenc

Les riverains de la place du Jard et de la rue Fustel-de-Coulanges ont l'impression de se battre contre des moulins à vent. « On vit dangereusement », résument-ils. « Et personne ne bouge. »

Leurs problèmes sont multiples. D'abord, il y a l'état de la rue Fustel-de-Coulanges qui va de la rue du Jard à l'avenue de la Libération. « Il y a quelques années, elle a été refaite et même goudronnée deux fois », se souvient Hubert Templier. « Mais c'est l'autre moitié qui pose problème, entre la rue Massenet et l'avenue de la Libération. La rue et les trottoirs sont défoncés. Personne ne peut circuler. C'est un vrai souci de sécurité », enchaîne Janine Guichard. Les piétons, les gosses, les mamans avec des poussettes et les handicapés sont obligés de circuler sur la route. Daniel Villate et Jean Merlet sont en fauteuil roulant : « Nous passons dans la rue Fustel-de-Coulanges à nos risques et périls ».

**En sens interdit.** Les riverains n'ont rien à reprocher à la mise en sens unique de la rue Fustel-de-Coulanges. À condition que la réglementation soit respectée. « Les gens, surtout ceux qui vont au restaurant voisin, viennent souvent se garer sur la place du Jard, ce qui est tout à fait légal. L'ennui, c'est que quand ils s'en vont, ils tournent à gauche pour rejoindre la rue du Jard alors que c'est en sens interdit et qu'ils devraient tourner à droite. Mais



Les riverains de la place du Jard pointent du doigt les problèmes du quartier

PHOTO D. M.

ça leur permet de couper et de gagner du temps. Jusqu'au jour où il y aura un gros carton. Il faudrait qu'on pose un panneau de sens interdit. Je l'ai demandé à la mairie mais on n'a pas de réponse », continue Hubert Templier.

La place du Jard maintenant. « On a commencé à la bitumer et puis plus rien. Le boulot n'a pas été fini, paraît-il faute de crédits. Et il y a des trous », râle Jean Merlet. Autre point de mécontentement, la mise en sens interdit de la rue Gustave-Carpentier. Hubert Templier a déplié son mètre :

« En tournant à gauche, on rejoint directement la rue du Jard pour aller à Bordeaux. Sinon, on est obligé de faire un détour de 1 850 mètres. Ridicule. »

### Changement de comportement.

Gérard Chausset, maire adjoint aux déplacements fait le point : « Aujourd'hui, il y a un projet d'alignement qui est en cours d'instruction dans les services de la CUB. Il y a eu de gros efforts d'aménagement sur ce quartier puisqu'une partie de la rue Fustel-de-Coulanges a été refaite. Mais l'avance-

ment des travaux a toujours été suspendu au départ de l'entreprise voisine Cregut qui fait passer ses camions dans la rue et qui serait mieux installée dans une zone appropriée. La réfection de la place du Jard suivrait.

Quant aux automobilistes qui prennent une partie de la rue Fustel-de-Coulanges à contresens, il faut qu'ils changent de comportement. C'est un problème de mentalité. La signalisation qui indique la mise en sens unique doit suffire à leur faire respecter le code de la route ».